
05052015年6月2日 星期二2015年6月2日 星期二

责编：赵鹏飞 邮箱：hwbjjb@163.com

北京时间北京时间

聚 焦 京 城

◉“故宫红墙”亮相米兰

5月30日上午，北京活动周开幕式在
米兰世博会中国馆影视厅举行。米兰世
博会中国政府总代表王锦珍、中国驻米
兰总领事王东、米兰世博会参展部经理
兼意大利馆馆长加蒂、北京市政府秘书
长李伟出席并致辞，中意两国各界的嘉
宾160余人出席。开幕式上，首先放映了
中国馆主题影片 《团圆》 和北京活动周
宣传片 《北京原色》，随后演出了京剧、
杂技、舞蹈等文艺节目。中国原创舞剧

《马可·波罗》 剧组的舞蹈演员当天下午
在世博大道上进行了彩妆游行。

“北京活动周是北京市参与2015年米
兰世博会活动的重头戏。”北京市政府副
秘书长刘志向本报记者介绍，其实早在
举办北京活动周前，北京就已经通过完
成中国馆外园林景观的承建、养护工作
以及中国馆内“全聚德烤鸭”的展示项
目，参与到本届世博会之中。中国馆外
园林景观结合米兰世博会和中国馆主
题，“先农坛”、“故宫红墙”、“北京胡
同”等，与大面积的四季花海共同展现
了一片希望的田野，将使游人感受扑面
而来的北京韵味。全聚德烤鸭则作为中
国馆“民以食为天”展区的三大中国美
食展项之一，通过全息投影技术等呈现

全聚德烤鸭的传统制作技艺，
让观众身临其境地感受中国非
物质文化遗产的魅力。

◉北京世园会首发邀请

在北京活动周期间，中国
馆外园林区将通过图片、宣传
视频、文艺表演、现场制作和
非遗展示等多种形式，宣传推
广北京都市农业、文化旅游、时尚设计
等相关产业的发展活力，突出展示北京
历史文化名城形象以及现代国际大都市
的发展成就，提升城市国际影响力。

王锦珍说，北京是中国的首都，高
度重视农业现代化和食品安全。北京活动
周是中国馆举行的首个省区市活动周，包
括开幕式、文艺演出、非遗展示、经贸交流
活动等，形式多样，内容丰富，将充分演绎
北京精彩。继1999年昆明世园会和2010年
上海世博会之后，2019年世界园艺博览会
将在北京举办。此次中国馆景观就由北京
市承建，琉璃红墙、似锦繁花，生动地诠释
了北京魅力。

据悉，2019 年北京世园会将在北京
活动周期间，通过举办“绽放 2019 北京
世园会”等活动，借助世博会平台进行
首次海外推介，并正式向世界发出北京
世园会的邀请。而通过举办“北京—米

兰设计师对话 2019 北京世园会”论坛等
活动，通过探讨绿色博览会与城市可持
续发展问题，为北京世园会的筹备工作
献计献策。

◉中意经贸交流火热

“北京是一座历史悠久的文明古都，
拥有 3000 多年的建城史、862 年的建都
史，历史文化底蕴深厚。”李伟表示，北
京也是一座飞速发展的现代化城市，古
老文明和现代活力交相辉映。开放的北
京将加强与世界各国城市在经济、科技
和文化等各领域的互利合作。

王锦珍对本报记者表示，北京活动
周作为本届世博会中国 18 个省区市的

“排头兵”，具有非常重要的意义。米兰
世博会是展示中国农业、食品和粮食成
就和发展的世界平台，而中国馆则是中

国各个省区市的全国性平台，为各个省
区市介绍其农业和食品等相关领域成就
提供了宝贵机会。更主要的是促进通过
世博会的平台，在经贸领域加强中国与
意大利及其他国家的合作。

而就在北京活动周开幕前，“北京—
米兰合作商机推介洽谈会”也于 5 月 29
日在意大利米兰商会举行。在此次主题
为“深化交流合作，促进共同发展”的
洽谈会上，北京市贸促会与意中商会签
署友好协议，多家北京及意大利企业、
协会签署合作协议或进行对接交流。据
了解，截至 2014 年，意大利在北京累计
投资企业达 324 家，主要涉及制造业、
批发和零售业、租赁和商务服务等领
域，合同外资总计约 2.3亿美元。而此次
活动将对未来进一步拓宽中意经贸交流
领域，深化务实合作等方面贡献积极力
量。

5 月 31 日是第二十八个
世界无烟日。当天，由国家
卫生计生委、中央文明办、
全国爱卫办、教育部、新闻出
版广电总局、共青团中央、中
国科协和北京市人民政府8部门
共同主办的 2015 年世界无烟日
暨 《北京市控制吸烟条例》 实施
宣传活动在北京国家体育场 （鸟
巢） 举行。图为在活动现场，舞
蹈艺术家陈爱莲 （前） 带领志愿者
跳起控烟广场舞《无烟多精彩》。

新华社记者 沈伯韩摄

“孙子的孙，睿智的睿。这个名字是我刚开始学
中文时，老师给我取的。”美国小伙Saul Wilson用一
口流利的中文介绍自己的名字，他现在北京大学学
习中文。

从小在美国长大的孙睿曾在西班牙生活过半年，
2012年暑假，第一次来到中国，在北京学习了两个月的
中文。北京之旅时间虽短，但让孙睿对中国产生了极为
浓厚的兴趣。“我本科学的专业是数学和亚洲研究，毕业
论文就和中国的新农村建设有关。”孙睿说。

去年9月，孙睿在美国完成本科学业，来到北京大
学开始为期 1年的中文学习。“这学期我选了‘中国经
济专题’、‘中国历史地理概论’和‘形势与政策’3 门
课。”孙睿说，中国大学课程挺有意

思，但“中国历史地理”课程有些难度。“老师要求我们
给《水经注》其中的一段古文作标点，并翻译成白话
文，还要写一段自己的思考。美国的历史不像中国这
么长，所以也很少有这样介绍国家历史地理变迁的课
程。虽然我有时不能完全听懂老师在讲什么，但我真
的很喜欢。”

闲暇时间，孙睿经常去逛北京的一些大大小小、
生活气息浓厚的街道。在他看来，这些繁华的街区和
热情的市民正是这座古老城市独特的魅力所在。“北
京的好多地方我都去过，自己比较喜欢北京周边的一

些寺庙，那里环境很好，比如门头
沟。现在每次有朋友过来，我都会

给他们当导游，带他们去天坛、雍和宫等景点。”孙睿
说，他每周都会有四五天待在北京，剩下的两三天则
是去中国的其他地方感受多样的风土人情。

“中国人都很热情，北京人也很好客。无论我走到
哪儿都会有人过来跟我聊天，这种感觉特别好。”孙睿
充满感慨地说，北京很多生活化的场景让自己着迷。

“比如，我在北京经常看到有人跳广场舞，而美国的老
人一般晚上都会在屋子里看电视。这个场景我觉得很
有意思，特别是当一群阿姨后面跟着一个五六岁的小
孩儿时。”

北京的四季分明也让孙睿感到十分新奇。他说，
“我来北大读书，看着未名湖边的风景从夏天的一片
碧绿到秋天的遍地红叶，从冬天湖面结冰到春天树木
发芽，这个过程太棒了。”

今年8月，孙睿将完成在北京大学的学习，回到
美国麻省理工大学继续攻读硕士学位。说到这里，
孙睿口中频频提到的一个词就是“不舍得”。“我在
北京有很多朋友，这里的生活也很舒服，以后每年
我还是会回来看看的。对了，还有就是北京的地铁
真的很可靠，我经常想不明白为什么不管有多少乘
客，它都能一直那么快、那么准时！这太令人惊奇
了！”孙睿笑着说。

本报电 近日通过的《北京市水土保
持条例》划定了北京市的水土保持生态红
线。今后，河湖、湿地、绿道和崩塌滑坡
危险区、蓄滞洪区等区域将被纳入禁建区
和限建区，建设项目的选址须避让此类区
域。

生产建设项目会加剧水土流失状况。北
京市水务局相关负责人介绍，在工程建设
期，由于扰动、开发原地貌，地表的土壤、植
被会遭到破坏，土壤裸露面积增大，会加剧区
域内的水土流失。正因为如此，此次通过的

《北京市水土保持条例》 划定了水土保持生态红
线，红线内不得随意开发建设。

《条例》 规定，将河湖、湿地、生态公益林、绿
化隔离带、公共绿地、郊野公园、滨河森林公园、绿
道和崩塌滑坡危险区、泥石流易发区、蓄滞洪区
等区域纳入城乡规划确定的禁止建设地区、限
制建设地区进行管理。禁建区和限建区的范围
由本市和各区县政府部门划定。在开发建设中
如出现损坏水土保持设施、地貌植被以及不能
恢复原有水土保持功能等情况，有关单位应
当依法缴纳水土保持补偿费。

在建设项目立项之前，水行政部门和
水保专家将对其进行水影响评价审查。项
目一旦触碰红线，审查不通过，就立即叫
停，项目不能上马。
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山、皑皑白雪，能够激

发滑雪者的斗志，满足人们
通过体育运动强身健体的目的，

同时通过亲近和融入大自然，让人们
保持对大自然的敬畏。由于场地条件限

制，目前滑雪等冬季项目的普及率还不
够高，这就让冬奥会成为挖掘这些潜力的

重要平台。
尽管最终知道2022年冬奥会主办权花

落谁家还要再等上一阵，但申办冬奥会的过
程正在让越来越多的中国人了解滑雪运动。
很多人亲自感受过滑雪运动的魅力后，便深
深地爱上了它。20多年前我刚刚开始滑雪时，
对这项运动的认知可不像今天这么多，也很
少在媒体上看到过文字报道或比赛场景。可
以说，借助时代发展和奥林匹克的魅力，滑雪
运动正面临千载难逢的发展机遇。

我参加过3届冬奥会，每一届都给我留
下了不可磨灭的记忆。对于每一个奥运项
目而言，冠军只有一个是不争的事实。但
对于竞技者们而言，在争夺冠军时内心战
胜困难和恐惧的过程，对于人生的意义比
冠军本身更为重要。但无论你收获什
么，首先得要有机会参与其中才行。

有意思的是，在我们滑雪从业者的
印象中，像北京这样的大城市离滑雪
似乎很遥远，因为不管在任何国家，

我们一直都是在山区或是郊外的
雪山进行比赛。然而，2013—2015

年，国际雪联自由式滑雪空中
技巧世界杯比赛连续两年在

北京“鸟巢”成功举办。这
是自由式滑雪空中技

巧项目发展的里程

碑 。
滑 雪 比
赛 来 到 了
世界最大的城
市 之 一 ，而 且 是
在 2008 年北京奥运

会开幕式的主会场，参加
比赛的各国运动员对场馆的

良好设施大加赞扬。
在我看来，北京如能举办冬奥会，

其对滑雪运动发展的推动作用将比在“鸟
巢”举行单一项目的世界级比赛还要大得
多。一方面，北京周边滑雪场完善的设施及
便利的交通可以降低滑雪运动的费用；另一
方面，北京主办冬奥会意味着将需要大量的
专业人才，他们将会为滑雪运动者提供规范
的、全面的滑雪技能指导，促进滑雪运动的普
及与发展。这些将会让滑雪产业链不断完善，
从而吸引人们参与到滑雪运动中来。

北京是个“文化味儿”极浓的地方，2008
年的北京奥运会不仅成功地展示了中国改革
开放带来的变化和成果，展现了自强不息的
民族精神，促进了中外文化的交流，更重要的
是在中国人心中埋下了奥林匹克的种子。

如果 2022 年的冬奥会能花落北京，那
不仅将会是一届成功的体育赛事，还将让
全世界的人们都感受到滑雪运动是一种文
化，一种挑战自我、融入自然、战胜自
我的内心体验。

随着中国经济快速发展及民众收
入水平的不断提高，滑雪运动必将成
为很多人的生活方式之一。我期待着
在2022年的冬季奥运会，可以带领
中国自由式滑雪空中技巧队在比
赛中为观众们奉献一场高水平
的冰雪文化盛宴！

（作者为中国自由
式滑雪空中技巧队主
教练）

再现中国景观 主打“京味”文化
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本报驻意大利记者 韩秉宸

5月31日，2015年意大利米兰世
博会北京活动周拉开序幕。北京市继
2010年上海世博会后，再一次利用世
博会这一多边国际交流平台，向世界
展示北京古都风范和现代活力。本次
活动周以“美丽北京、绽放世博”为
主题，在为期5天的活动周期间将举
办热场巡游、开幕式、“北京之夜”
大型文艺演出、综合推广活动、闭幕
式等一系列极具中国元素、北京特色
的活动。
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爱逛街道寺庙 感慨市民好客

美国小伙儿醉心北京生活
贺璞薇

洋 人 在 北 京

北京划定水土保持生态红线 世界无烟日活动在京举行

5月30日，在意大利米兰，人们排队等待参观世博会中国馆。
宋 建摄 （新华社发）

5 月 30 日，在意大利米兰，世博会中国馆播放“北京
活动周”宣传片《北京原色》。 宋 建摄 （新华社发）


